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DURANGO, DGO.
En el marco del Día de la Salud

Mental, el gobierno de Esteban
arrancó la obra del proyecto de
renovación del Distrito Joven, un
espacio emblemático del Instituto
Duranguense de la Juventud (IDJ), que
ofrece su espacio para la organización
y participación juvenil, misma que
será sede del cuidado de la Salud
Mental de las Juventudes.

Se trata de un espacio que recibirá
mejoras en la infraestructura, además
de la creación de nuevas salas para la
atención de los duranguenses; la
renovación del Distrito Joven
representa un compromiso firme de la
actual administración estatal para
brindarle valor a los jóvenes en un
lugar moderno y funcional que
fomente el aprendizaje, la interacción
social y el impulso permanente al
talento joven de Durango.

Durante este evento, la directora de
esta dependencia estatal, Mayté
Manzanera Aldana, entregó
reconocimiento a los voluntarios del
programa de Consejería Psicológica,
que han cambiado la vida de cientos
de personas, y quienes son pilares
fundamentales en el apoyo psicológico
para los jóvenes, reforzando así la

resiliencia y el bienestar de la
comunidad.

Agradeció el apoyo altruista de 40
especialistas que brindan servicio
gratuito y con un registro a la fecha de
tres mil 500 sesiones, mismos a
quienes les entregó un reconocimiento
por su participación en el programa de
Consejería Psicológica.

Y es que, se atiende a todos los
jóvenes que se acercan para
sensibilizarlos del tema, que en
ocasiones para muchas personas aún
resulta con ciertos tabús, pero que es
algo tan importante para la salud
mental, indicó.

Los 40 psicólogos voluntarios que
brindan Consejería psicológica,

realizan consultas  a jóvenes de 12 a
29 años de edad en la capital, en
coordinación con la Secretaria de Salud
y el Hospital de Salud Mental; en el
caso de los municipios las consultas
son por medio de atención virtual. 

Agregó que el IDJ cuenta además con
otros programas que se derivan de
Protectores de Vida y que logran
fomentar un mejor entorno social,
para adolescentes y jóvenes, a fin  que
sientan la confianza de expresarse,
como darse cuenta  del respaldo de sus
amigas y amigos, como del apoyo de
especialistas, acciones emprendidas
por el gobernador Esteban para la
construcción de una sociedad más
fuerte y unida.

Se renueva el “Distrito Joven”, sede del
cuidado de Salud Mental de las Juventudes
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Luego de varios años de olvido,

reconstruimos íconos de la
arquitectura urbana de nuestra ciudad
como las Fuentes Danzarinas y el Árbol
de la Vida, externó el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al realizar
un recorrido por estos espacios
públicos que se ubican en el bulevar
Domingo Arrieta, donde se llevan a
cabo trabajos de rehabilitación y
rescate.

Acompañado de la titular de la
Secretaría de Comunicaciones y Obras
Públicas (Secope), Ana Rosa
Hernández, el gobernador constató el
avance de dichas acciones, visitó la
fuente Hongo del bulevar Domingo
Arrieta, donde se rehabilita su cúpula
y pérgola, además de trabajos de
limpieza, electrificación de luminarias,
jardinería, reposición en bancas,
pintura y equipamiento.

El Ejecutivo estatal aprovechó

también para revisar
personalmente los trabajos
de reconstrucción que se
llevan a cabo en el Árbol de la
Vida, un ícono de
arquitectura urbana de la
ciudad, el cual, rescatan
artistas duranguenses para
que vuelva a ser visitado por
todos.

Para conservar estos
espacios dignos y seguros,
aseguró que una vez
concluidas estas acciones de
mejora, se realizarán comités
conformados por la sociedad
civil para que la gente cuide
estos lugares y le puedan
reclamar a próximos
Gobiernos en caso de haber
descuido. 

Finalmente dijo que para
potencializar la historia y las riquezas
con las que cuenta Durango, se
contempla crear una dinámica con

códigos QR, para que las personas
puedan conocer todo esto desde sus
propios celulares al momento de
visitar estos lugares y que mantienen
por el momento, una reconstrucción.

Se reconstruyen Fuentes Danzarinas
y Árbol de la Vida
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La diputada priísta Sujhey Torres

señaló que pondrán un alto al acoso
callejero a través de la legislación,
donde se podrán sanciones de dos a
cinco años de prisión.

Enfatizó que no solamente las
mujeres son víctimas de acoso,
también existen hombres y niños que
son víctimas de ello.

La diputada de extracción tricolor
presentó ante el pleno la propuesta
para que se legisle el tema del acoso
callejero, que sí está legislado en otras
entidades, pero que en Durango no
está previsto.

La legisladora lamentó que en
Durango sucedan este tipo de cosas,
sobre todo en espacios como el
transporte público y en la vía pública;

hay suficientes evidencias que se han
vertido a través de redes sociales
donde las muchachas se dicen incluso
en peligro tras ser víctimas del acoso
de algunos hombres.

Sin embargo, recalcó que la ley es
para todos y en el caso del acoso
callejero también sucede en contra de
hombres y sobre todo en contra de
niños menores de edad, por lo cual
también estarían protegidos por esta
iniciativa.

Indicó que la propuesta que ella
presentó tiene que ver con castigos
que van de dos a cinco años de prisión
y una multa económica dependiendo
de diversas circunstancias, esta
propuesta se puso ante el pleno y
serán los legisladores quienes evalúen
si finalmente pasa esta iniciativa y se
convierte en ley.

Buscan sanciones de
hasta 5 años de cárcel
por acoso callejero
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

Luego de las recientes lluvias, el
alcalde Toño Ochoa dio la indicación de
intensificar los trabajos permanentes
de bacheo y la rehabilitación de calles
con diez cuadrillas y maquinaria
desplegadas en toda la ciudad.

“Las lluvias siempre son bienvenidas
y preferimos enfrentar los
contratiempos si eso significa abatir la
sequía que tanto nos ha afectado”,
expresó el munícipe.

La reacción ha sido rápida, sobre
todo en puntos conflictivos como la
calle Arista, del Barrio de Analco; en
Bravo y bulevar Durango, en donde ya
se trabaja al igual que en otras de la
colonia El Refugio, afirmó el director de
Obras Públicas, Javier Chávez Cibrián. 

En dichos trabajos, que dicho sea de
paso se realizan de manera
permanente todo el año, se aplica
mezcla en caliente, con materiales de
calidad, además se está respondiendo
a cada reporte recibido en la
plataforma Civix y al 072. 

A la par, continúa el programa de
pavimentación, en colonias como Valle
del Sur, Hipódromo y el
fraccionamiento Jardines de Durango,
dijo el alcalde para concluir. 

Intensa rehabilitación y bacheo
de calles tras las recientes lluvias



6 JUEVES 12 DE OCTUBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El director en el Hospital del Niño
Municipal, Marco Antonio Aguilar
Martínez, informó que las áreas de
paidopsiquiatría y neuropediatría en el
hospital están saturadas, por lo que
están entregando citas para consulta
para el próximo año, reconociendo la
falta de especialistas en Durango.

"Hoy tenemos un problema muy

serio en el tema de salud mental, sobre
todo en los infantes, en el tema de
suicidios en nuestro estado y yo creo
que esto es parte de una dinámica
social que todavía no hemos
comprendido, yo siempre he
comentado que hemos perdido a
nuestros hijos en las habitaciones, las
redes sociales los han absorbido y no
todos los problemas de salud mental
los podrá solucionar el paidopsiquiatra
o el neuropediatra, por eso es
importante el primer contacto, en este

caso con la salud mental es el
psicólogo que analizará
específicamente el problema real
porque muchas veces es el círculo
familiar, la dinámica familiar que está
alterando al pequeño", señaló.

Comentó que  e necesita contar con
más especialistas infantiles, sobre todo
pediatras, ya que  recientemente el
hospital  contrató médicos generales
que forman parte de una red interna
para detectar cualquier circunstancia
de salud mental en los menores.

Hospital del Niño
necesita más
especialistas 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La diputada Vero Pérez propone crear

un protocolo de atención paran las
mujeres que pierden a sus bebés; en lo
que va del año se cuentan cerca de 283
que se han enfrentado a este duro
proceso.

La legisladora panista señaló que

desafortunadamente existen mujeres
que pierden a sus bebés en diversos
momentos del embarazo y tienen que
ser sometidas a cirugías, en espacios
donde están otras mujeres que han
dado a luz y que tienen el momento de
felicidad por la presencia de sus bebés.

Dijo que en esas circunstancias, es
necesario tener sensibilidad y aplicar
protocolos acordes a la situación que

están viviendo estas mujeres, de esta
manera se pide la creación de un
espacio y protocolo adecuados.

Manifestó que se deben hacer
esfuerzos, dado que no es un tema
sencillo, sobre todo, porque hay poco
margen de maniobra debido a las
circunstancias en el tema de salud que
ha provocado las malas políticas del
gobierno federal.

Proponen protocolo de atención a madres que pierden sus bebés 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El vicepresidente de Talleres

Mecánicos de la Cámara Nacional de
Comercio (Canaco), Armando Soto
Luna informó que a raíz de las lluvias
que se registraron en los últimos días,
se incrementó un 15 por ciento y la
demanda de servicios por
descomposturas que tienen que ver
con los baches y con el agua.

Dijo que a causa de las lluvias, se
presentan problemas especialmente
de suspensión, radiadores y fallas
eléctricas, cuyos costos pueden

representar desde los dos mil hasta los
12 mil pesos, dependiendo de la falla
y el modelo, por ejemplo los vehículos
más recientes suelen ser más caras las
reparaciones. La situación económica
no es tan sencilla para las familias y
muchas no alcanzan para hacer estas
grandes reparaciones y las aplazan.

Adicionalmente, se puede enfrentar
a que no haya refacciones en el
mercado local, se tengan que pedir y
esperar a que lleguen, a quienes han
tenido que esperar hasta un mes por
sus piezas, sobre todo si se trata de
problemas eléctricos la tardanza del

envío puede ser un poco mayor.
Ahora bien, manifestó que con los

vehículos que se puede tener un
mayor problema por las piezas, son
algunos asiáticos como es el caso de
Toyota y de Hyundai, entre otras.

Asimismo, señaló que los baches se
presentan mucho en la ciudad, pero en
carreteras también se han dado
situaciones complicadas, pues las
posturas son cada vez más frecuentes,
debido también a baches, solo que los
daños pueden ser mayores, debido a la
velocidad que tienen los vehículos en
esas rúas.

Con las lluviecitas aumentan
vehículos descompuestos 
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DURANGO, DGO.
En forma inmediata, fue atendida y

reparada la zanja que se hizo por la
humedad de las lluvias en una obra
hidráulica inconclusa, ubicada en calle
Teresa de Calcuta; ahora seguirán los
trabajos hasta concluirla en su
totalidad, informó Toño Ochoa.

Sin embargo, dejó claro que la
empresa que está a cargo de esta
reposición del subcolector de aguas
residuales “Xicotencatl”, será la
responsable de las reparaciones que
sean necesarias, porque la gran familia
duranguenses merece obras de
calidad.

Aún se trabaja en la terminación de
la obra; posteriormente seguirá la
rehabilitación y pavimentación de la
calle, destacó el director de AMD,

Rodolfo Corrujedo Carrillo.
Explicó que en el sitio se aplicó

pedacería de piedra braza (rajuela),
con un espesor de 1.40 metros, se
acabó de nivelar con material seco y se
afinó con carpeta en frío.

Además, se mantiene personal
monitoreando el lugar y se revisan los
trabajos y materiales para garantizar
la calidad de la obra, tal como sucede
con el resto que se realiza en toda la
ciudad.

Atendida y reparada zanja en calle Teresa de Calcuta

DURANGO, DGO.
Planear el desarrollo de Durango

propiciará una mejor calidad de vida
para su gente, afirmó la regidora Tita
de la Parra, al participar en los talleres
para la creación del primer Programa
Municipal de Desarrollo Urbano en
conjunto con la ONU-Hábitat. 

Por primera vez se trabaja para
solventar el rezago de la planeación en

Durango; por ello, reconoció los
esfuerzos de Toño Ochoa para mejorar
las condiciones de movilidad,
economía, orden, limpieza y
sustentabilidad. 

Conformar con la ONU este
instrumento que contendrá
disposiciones para la regulación del
desarrollo es pensar a futuro, “porque
Durango podría parecer una ciudad

pequeña, pero en cualquier momento
su crecimiento podría ser
exponencial”.

Esta es una forma de lograr el
equilibrio entre el cuidado de los
recursos naturales y el crecimiento en
construcciones, turismo y otras
actividades económicas, por ello
resultará en una mejor calidad de vida,
concluyó la regidora.

Con planeación, Toño Ochoa lleva el
desarrollo de Durango: regidora
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La demanda de apoyo alimentario y

social ha incrementado en este año
hasta un 200 por ciento, tan solo con
la caída reciente de lluvias, se vio un
incremento notorio, indicó Guillermo
Juárez Compeán, subsecretario de
Atención Ciudadana del
Ayuntamiento.

Manifestó que con la caída de lluvias
que se tuvo estos días, la gente pide
primordialmente ayuda para
alimentación y el fenómeno se da más
en colonias de la periferia, donde hay
personas que viven día a día y si un día
por la lluvia no pueden trabajar no
tienen ni para comer.

Con la caída de lluvia se hizo un
recorrido por las diferentes colonias
para ver las necesidades de los
ciudadanos y se detectaron situaciones
complicadas, donde la gente no tenía
ni para comer, puesto que a causa de
las lluvias no pudieron salir a trabajar
y son personas que se dedican al
trabajo diario y si no laboran un día,
ese día no hay que comer.

Indicó que la lluvia trajo algunas
problemáticas como el
reblandecimiento de las viviendas que
están hechas con materiales frágiles,

sin embargo, no hubo circunstancias
que lamentar, pero sí se dieron cuenta
que la gente no tenía alimentos en su
casa, por lo que se dio una solicitud
importante de personas que pedían
una despensa para tener algo con que
alimentar a sus familias.

Calcula que expresamente en el tema
de solicitudes de apoyo se han
incrementado en términos generales
un 200 por ciento y sobresale mucho
la ayuda alimentaria que está pidiendo
la gente, sobre todo en colonias de la
periferia.

Aumenta solicitud
de apoyo
alimenticio

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Guillermo Juárez Compeán,

subsecretario de Atención Ciudadana
del Ayuntamiento señaló que han
detectado otros dos líderes que
intentaban lucrar a la ciudadanía,
incluso a trabajadores municipales a
quienes les pedían dinero (desde mil
500 pesos) para un supuesto boiler
solar o estufa ecológica y era una
estafa. 

El servidor público señaló que se
conocen cuando menos cuatro
personas defraudadas por estos líderes
que ni siquiera están dados de alta en
el padrón municipal.

Comentó que el tema salió a la luz
por diversos acercamientos que
hicieron personas de la sociedad e
incluso algunos trabajadores
manifestando que les habían pedido
una cantidad de  mil 500 pesos como
anticipo para entregarles el apoyo de
un boiler solar o una estufa ecológica,
sin embargo, esto resultó ser una

mentira y no recibieron ningún apoyo.
Incluso resaltó que en este momento

esos programas no están activos, es
decir, que el gobierno municipal no
está entregando esos artículos.
Desafortunadamente son temas que
aprovechan vivales y lucran con la
necesidad de las personas.

Estos personajes ya se encuentran
ubicados y sin embargo, se reservó los

nombres porque son objeto de una
investigación, solamente dijo son dos
líderes que andan siempre juntos, pero
detalló que ellos no se encuentran
dentro de los padrones municipales.

Hasta el momento se tiene
conocimiento de cuatro casos, sin
embargo, pidió a la sociedad en
general que si tiene alguna
circunstancia, la denuncie.

Detectan a líderes que pedían dinero
“por bóileres solares y estufas” 
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DURANGO, DGO. 

“El gobierno federal debe ser
responsable y no tiene que lavarse las
manos en el tema de Protección Civil”,
consideró el diputado Ricardo López
Pescador ante la iniciativa que
presentó el presidente de México para
que los estados y municipios cubran
los gastos de desastres naturales.

Al realizar un pronunciamiento,
comentó que debido  a su diversidad
geográfica, México está expuesto a
una amplia variedad de peligros
geológicos e hidrometeorológicos,
terremotos, volcanes, maremotos,
huracanes, incendios destructivos,
inundaciones, deslaves y sequías
pueden impactar al país, donde  entre
1970 y 2009, aproximadamente 60
millones de personas se vieron

afectadas por desastres naturales en el
país.

“La iniciativa representa un
retroceso, ya que resulta
presupuestalmente complicado e
imposible que estados y municipios
puedan solventar económicamente la
responsabilidad de Protección Civil, ya
que no tienen la capacidad para
hacerlo”, puntualizó durante la sesión
ordinaria.

Al alzar la voz, explicó que al no
haber Fonden y al pretender
implementar un programa
asistencialista del bienestar de las
personas en emergencia social o
natural, que por cierto, no se incluye
en la iniciativa, pretenden que los
estados prevean recursos propios para
que atender a su población ante
desastres naturales, la reconstrucción
necesaria y la contratación de seguros

para cubrir posibles daños derivados
de desastres naturales.

“Están dejando a la deriva aquellas
familias que se pueden ver afectadas
por un desastre natural”, consideró
López Pescador.

De esta manera, a nombre del Grupo
Parlamentario del PRI, hizo un llamado
a los diputados federales para que
puedan modificar la iniciativa que
turna el Ejecutivo Federal y
establezcan una auténtica política
pública para la atención de las
personas que desafortunadamente,
cada día están en mayor riesgo de
huracanes intensos, sequías, heladas
más prolongadas o inundaciones más
periódicas.

Además, preguntó dónde quedaron
los 26 mil 500 millones de pesos que
en su momento se transfirieron del
Fonden a la Tesorería de la Federación.

Morena quiere que estados
paguen gastos catastróficos
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Una mujer fue detenida tras

comprobarse la falsificación de
documentos que hizo donde
necesariamente está involucrado el
Registro Civil. 

Fue la Fiscalía Anticorrupción quien
recibió la denuncia y desahogó la
investigación con los resultados ya
descritos; el nombre de la mujer es
Mireya y ahora deberá enfrentar las
consecuencias de estos hechos que
constituyen un delito.

Como parte de las acciones
emprendidas por la Fiscalía
Anticorrupción en el
desmantelamiento de la red de
impresión ilegal de documentos
oficiales del Registro Civil, la Policía
Investigadora de Delitos de Corrupción
detuvo a Mireya por su presunta
responsabilidad en los delitos de uso
de documentos falsos y usurpación de
identidad. 

En colaboración con la Dirección del
Registro Civil, la propia dependencia

señaló que los actos realizados tienen
repercusión en las actividades
registrales encomendadas por la ley al
Registro Civil, por lo que se formuló
denuncia en contra de quien resultara
responsable por los hechos antes
descritos.

Mireya, presuntamente utilizó
documentación falsa con el nombre de
un afectado varón, para obtener
documentos oficiales que lo acreditan
a él como padre de un menor y como
contrayente en matrimonio civil, así
como firmante de diversos trámites
como una adopción y un juicio de
cambio de nombre, mismos que el

afectado niega, por lo que luego de la
investigación y obteniendo en primera
instancia la detención de Mireya, se
continúa con la pesquisa para
determinar la participación de más
servidores públicos.

La detención se llevó a cabo luego de
que así lo solicitara el agente del
Ministerio Público especializado al
juez de control y enjuiciamiento, quien
concediera la orden de aprehensión, al
acreditarse los elementos probatorios
de su responsabilidad en la comisión
de los delitos antes descritos.

La detenida fue puesta a disposición
del juez que la requiere.

Cae mujer vinculada a falsificación de documentos oficiales



12 JUEVES 12 DE OCTUBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El secretario del Ayuntamiento,
Bonifacio Herrera, señaló que se
analiza la posibilidad de hacer uso de
un crédito de corto plazo para
solventar gastos de cierre de año, ya
que afortunadamente se cuenta con
ingresos propios fortalecidos.

"Afortunadamente desde el proceso
de integración del presupuesto de

ingresos y egresos a través de la
dirección de Finanzas y
Administración, se hicieron las
consideraciones necesarias para el
cumplimiento de estas obligaciones, si
bien es cierto los ingresos que se
tienen se van percibiendo durante
todo el año y al final se tiene un
compromiso de pagar una nómina casi
triple, entonces eso hace que también
tengamos nosotros la necesidad
independientemente de la fortaleza de
nuestros ingresos propios, que

tengamos la posibilidad de hacer uso
de un crédito de corto plazo que
también ya está solicitado que el
congreso nos autorizó", declaró.

Dijo que verán la posibilidad de
hasta dónde sería necesario usar el
"corto" (como le nombran a este
crédito) y en qué cantidad, porque
afortunadamente la convocatoria que
se ha hecho para quienes han estado
rezagados con algunos de sus pagos de
diferentes impuestos del predial han
dado resultados.

Ayuntamiento analiza usar el
"corto" para pagos de fin de año
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Podría ser expulsada la alcaldesa

morenista de Nazas, luego de haberse
comprobado que estaba favoreciendo
a su prima a través del erario del
municipio que gobierna; había
entregado la cantidad de un millón de
pesos.

Así lo indicó la diputada Marisol
Carrillo, que señaló que evidentemente

esta alcaldesa que es de Morena, le
falló a la 4t, porque no cumple con la
premisa de no robar, no mentir y no
traicionar, sin embargo, una figura no
hace todo el movimiento, "no por ella
se cae todo el partido", aunque
reconoció que no es un aspecto que
sea positivo para el partido

Consideró que la alcaldesa de Nazas
podría ser expulsada, luego de lo que
dio a conocer la Fiscalía

Anticorrupción, “en este caso la
ilegalidad está completamente
comprobada", señaló al ser
cuestionada por los medios en torno a
la posible expulsión del partido.

Que esto sirva como un ejemplo, que
se aplique la ley y que el discurso de ir
en contra de la corrupción, no sean
solo palabras, sino que se apliquen los
castigos, y esto independientemente
del partido del que se trate.

Que alcaldesa morenista de Nazas sea
expulsada del partido y se aplique la ley

DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado de

Durango (UJED) se ha comprometido a
promover el cuidado del medio
ambiente a través de la "Agenda
20/30". Claudia Edith Bailón Soto,
docente investigadora del Instituto de
Silvicultura e Industria de la Madera
(ISIMA) de la UJED y encargada de
difundir las acciones de esta agenda,
subraya la importancia de adoptar un
enfoque centrado en el medio
ambiente que favorezca el surgimiento
de una economía circular.

La "Agenda 20/30" representa una
ambiciosa hoja de ruta que convoca a
toda la comunidad a participar
activamente para alcanzar los
objetivos de desarrollo sostenible.
"Nos encontramos en pleno desarrollo
de acciones estratégicas, pues el
tiempo es un factor crucial", señaló
Bailón Soto.

El tiempo para planificar y ejecutar
acciones concretas y efectivas para la
implementación de la "Agenda 20/30"
es limitado, quedan prácticamente seis
años. Estas acciones deben tener un
impacto local que pueda amplificarse
y resonar en niveles regionales y
nacionales, integrándose en un
contexto global.

Un aspecto esencial que se busca con
esta agenda es la economía circular,
que la academia, la empresa y la
sociedad tengan al centro el medio
ambiente, la cual se contrapone a la

economía lineal actual, donde el
consumo excesivo agota nuestros
recursos. Bailón Soto remarcó la
urgencia de actuar, haciendo referencia
a las recientes temporadas de calor y
sequía extremas como evidencia del
deterioro medioambiental. Además,
mencionó la importancia de los 17
objetivos de desarrollo sostenible y
cómo la UJED está trabajando para
socializarlos e integrarlos en sus

actividades y programas.
Este compromiso con la "Agenda

20/30" no es sólo a nivel local o
nacional; es un objetivo global. La
UJED asume su papel y
responsabilidad como entidad
educativa, formando profesionales
conscientes de la imperativa necesidad
de proteger y cuidar el medio
ambiente, implementando acciones
específicas para este fin.

Difundir el cuidado del medio ambiente con la
“Agenda 20/30”, parte del compromiso de la UJED
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El director del Instituto Tecnológico
de Durango, Guillermo de Anda
informó que existen dos casos de
acoso sexual dentro de la institución,
uno de ellos por parte de un maestro
hacía una alumna, mismos que ya
están en proceso de investigación ante
la Fiscalía.

"Tenemos un programa bien
definido, bien establecido, que se llama
Tutor y Académica, es decir, una
detección temprana de las aulas, hay
algunas detecciones y luego tenemos
un departamento donde hay un
acompañamiento psicológico y ahí se
hace una intervención psicológica, es

decir se manda a quién tiene la
especialidad y luego se canaliza
porque el instituto no tiene tantos
psicólogos como se requiere, pero sí
hacemos la canalización de casos que
requieran una intervención", explicó.

Dijo que hasta el momento no se han
tenido temas críticos ni de
intervención, solo de acompañamiento
en donde los psicólogos tienen la
intervención manifestando dos casos
de acoso sexual, uno de ellos de un
maestro hacia una alumna.

"Desde que yo llegué a la
administración son dos casos, la
comunidad lo sabe y ahorita ya se
están juzgando en la Fiscalía y
estamos a la espera de que los fiscales
nos den los resolutivos; hay un caso de
maestro hacia alumno y esperamos la

resolución del juez para yo actuar en
singular y en procedimiento, lo que
hacemos nosotros es que lo
canalizamos, no impartimos justicia
pero se canaliza para que la Fiscalía
haga lo que tenga que hacer y nos dé
los resolutivos que si son a favor de la
víctima, en consecuencia actuamos y
si es otro sentido, actuamos de la
misma forma haciendo la separación
de las partes para minimizar una
situación de conflicto", dijo.

Informó que el otro caso fue entre
estudiantes entre los cuales se dialogó
y se llegaron a buenos términos,
mientras que en el otro caso el
maestro seguirá en funciones y
depende del resultado del proceso
legal para determinar si es despedido
de manera definitiva.

Dos casos de acoso sexual en el ITD, en
proceso de investigación ante la Fiscalía
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Toño Morales, regidor del PRI
informó que las becas educativas,
culturales y en el área de discapacidad
que entrega el municipio, se estarían
entregando a corto plazo, solo es
cuestión de realizar la logística
correspondiente con los organismos
involucrados.

"Sí tenemos pendiente esa
asignatura, son tres vertientes, las
educativas que se basan en lo
académico, las deportivas y las
culturales incluyendo también los
temas de discapacidad, la propia
fusión de los institutos como ustedes

ya lo saben de estas direcciones que se
conjuntan en el gran descentralizado
Instituto de Desarrollo Humano de y
Valores propició este desfase en las
propias agendas”, señaló.

Y dijo que, “del recurso, compartirles
a quienes son los beneficiarios y
beneficiarias, ya está en las arcas del
municipio, eso es una realidad y
solamente es de manera logística y
administrativa ponernos bien de
acuerdo entre todos los organismos
que participan, que es DIF Municipal,
la dirección del área cultural, del área
deportiva y educación municipal que
también como ustedes saben hubo un
relevo en esta", detalló.

Dijo que a corto plazo se estaría
citando a los beneficiarios convocados

y a sus familias a que sean testigos de
esta gran entrega, que presenta
grandes esfuerzos del presidente
municipal Toño Ochoa.

"Hablamos de cerca de dos mil
beneficiarios que participan en estos
escenarios y hay mucha expectativa, la
realidad fue que en septiembre
comenzaban las labores y los esfuerzos
del Instituto de Desarrollo Humano y
Valores, por eso se dieron los temas
complicados en materia logística
administrativa, no nos queremos hacer
tampoco acreedores a alguna sanción
por parte de las entidades de auditoría
pero en el más corto plazo y queremos
por supuesto que ustedes sean
testigos de ello que usted nos
acompañen", finalizo.

Becas del municipio se
entregarían a corto plazo
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DURANGO, DGO.

El Congreso del Estado avaló las
cuentas públicas de los municipios
Otáez, Santiago Papasquiaro,
Tamazula, Topia, Guanaceví,
Mezquital, General Simón Bolívar,
Cuencamé, Guadalupe Victoria,
Canatlán, Vicente Guerrero y
Tepehuanes, los cuales muestran un
aceptablemente ejercicio de su gestión
financiera y mínimas observaciones.

Durante la discusión de los estados
financieros, la presidenta de la
Comisión de Hacienda, Presupuesto y
Cuenta Pública, Sughey Torres
Rodríguez, informó que la revisión de
los informes de resultados tiene como
prioridad que prevalezca la
transparencia en las finanzas y
recursos públicos del estado, fuera de
interés partidistas.

“Hacemos un respetuoso y firme
llamado para que todos los entes
fiscalizados cumplan en su totalidad
con las disposiciones señaladas, con la
intención de que día con día se realice

un trabajo más profesional y apegado
a las disposiciones jurídicas en la
materia, lo cual necesariamente
significa menores observaciones por
parte de la Entidad de Auditoría
Superior del Estado y por ende se
obtendrá un mejor control en el
destino de los recursos públicos”,
señaló.

Este primer paquete que incluye el
periodo de dos administraciones,
presenta observaciones del .02 por
ciento al 4.03 por ciento de los
movimientos financieros y obras
realizadas y programadas.

Durante el debate, la vocal de la
citada Comisión, Paty Jiménez
Delgado, consideró que se debe poner
mayor atención al trabajo que realizan
los contralores municipales, ya que si
hicieran un mejor trabajo, las
observaciones serían mínimas;
además consideró necesaria dar paso
a la nueva Ley de Fiscalización del
Estado para poder hacer una análisis
más preciso.

Al reconocer el trabajo de la
Comisión de Hacienda, el diputado

Luis Enrique Benítez Ojeda dijo que no
es admisible que haya irregularidades
que se generan a partir del descuido o
falta de voluntad para el orden, por lo
que destacó que los diputados locales
no serán solapadores de tales
situaciones, y que los ayuntamientos
o servidores públicos deben tener
capacidad para rendir cuentas de
forma efectiva.

Como parte del trabajo conjunto
entre el Congreso de Estado y la
Entidad de Auditoría Superior del
Estado, el diputado Joel Corral Alcántar
informó que se capacita a los
ayuntamientos sobre el tema de
fiscalización y transparencia, y así no
presenten observaciones al momento
de la revisión de las cuentas públicas,
ya que muchas de ellas solo son
administrativas y documentales.

“Siempre habrá oportunidad de
mejorar, esto es lo que tratamos de
evitar con trabajo preventivo desde el
Congreso”, resaltó el también
presidente de la Comisión de
Vigilancia de la Entidad Superior del
Estado.

Congreso avala cuentas
públicas de 12 municipios 
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DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez del

Estado de Durango (UJED), Rubén Solís
Ríos, inauguró diversas obras de
impacto social en la Facultad de
Enfermería y Obstetricia. En el acto
estuvo acompañado por la directora,
María de los Ángeles Alarcón Rosales;
Isaac Cisneros Meraz, presidente de la
Federación de Estudiantes
Universitarios de Durango; y Francisco
Javier Padilla Quiroga, presidente de la
sociedad de alumnos.

Durante la inauguración, el rector
comentó que dos de estas relevantes
obras se lograron gracias a una gestión
compartida. Reconoció que son obras
sencillas, pero su valor radica en el
beneficio que aportan a la comunidad

de la Facultad, pues entre ellas se
encuentra un bebedero, acorde al
objetivo de asegurar que todas las
escuelas y facultades cuenten con uno.
Además, se inauguraron palapas
gestionadas por el presidente de la
sociedad de alumnos, pensadas para el
beneficio y confort de los estudiantes.
Por último, la dirección de la Facultad
gestionó la instalación de un Lactario
EMMANF, espacio destinado a apoyar
a las mujeres que son madres en la
comunidad universitaria.

El dirigente de la FEUD, Isaac
Cisneros Meraz, expresó la
importancia de estas obras,
especialmente el bebedero, que
apoyará a los estudiantes en su
economía al no tener que invertir en la

compra de agua; además, subrayó la
entrega de termos, lo que contribuye
a la reducción del consumo de
plásticos y apoyar así al medio
ambiente.

Por su parte, María de los Ángeles
Alarcón Rosales, manifestó su
satisfacción por establecer alianzas
que beneficien a toda la comunidad de
Enfermería. Estas obras
complementan las acciones orientadas
al cuidado del medio ambiente y la
economía de los estudiantes. Además,
recalcó que el Lactario EMMANF
fortalecerá el vínculo entre madres e
hijos y se suma a otras iniciativas de la
Facultad, como la clínica de cuidado
del pie diabético y el consultorio
PROCUIDEM.

Rector inaugura obras en
Facultad de Enfermería y
Obstetricia
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema Descentralizado de Agua

Potable y Alcantarillado (Sideapa) de
Gómez Palacio, hace un llamado
urgente a los ciudadanos a estar
alertas y no caer en la trampa de falsos
gestores que prometen descuentos,
servicios especiales o trámites a
cambio de una “pequeña cuota”.

Francisco Escalera Tostado, director
del sistema, enfatizó que la única
forma de acceder a descuentos
legítimos y recibir orientación
adecuada para trámites y servicios, es
acudiendo directamente a las oficinas
de Sideapa, donde el personal está
preparado para responder a cualquier
pregunta o inquietud de los usuarios.

“Desde el inicio de esta
administración encabezada por la
presidenta Leticia Herrera Ale, hemos
trabajado de manera transparente y
con un personal altamente capacitado,
por lo tanto, es de vital importancia
evitar cualquier tipo de negociación
fuera de las oficinas de Sideapa, o bien
con personas que no se identifiquen
debidamente como trabajadores del
sistema”, destacó el funcionario.

Se hace un llamado a la ciudadanía a

denunciar cualquier posible acto de
corrupción o engaño que puedan
experimentar, ya que esto contribuye
a mantener la integridad de los
servicios y la confianza en la
institución. Las denuncias pueden

realizarse a través del número
telefónico del Call Center de Sideapa al
871 715 69 69, o acudiendo
personalmente a las oficinas, ubicadas
en la avenida Victoria, entre Santiago
Lavín y Constitución.

Sideapa alerta sobre falsos gestores
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Desde temprana edad, demostró

grandes aptitudes para la creación
plástica y si inagotable creatividad nos
transportó siempre a mundos
irreverente, más allá de una simple
imagen o una audaz pincelada, el
maestro Juan Soriano, quien falleciera
un 10 de febrero de 2006 a los 85 años
en Ciudad de México.

En 1932 cuando comienza a visitar
asiduamente la casa de Jesús Reyes
Ferreira, “Chucho” Reyes, donde
conoce a Luis Barragán y admira por
primera vez la pintura europea en
cromos de libros y revistas tiempo
después participa en la exposición
colectiva del taller “Evolución” en 1934
en el Museo de Guadalajara, donde
expone oleos pintados sobre cartón.
Entre éstos se contaron un
autorretrato y los retratos de sus
hermanas Rosa y Martha. Visitan la
exposición Lola Álvarez Bravo, María
lzquierdo y José Chávez Morado,
quienes le sugieren trasladarse a la
ciudad de México.

En 1936 Ingresó a la Escuela
Nocturna de Arte para Obreros, donde
Emilio Caero y Santos Balmori serán
sus maestros. Balmori lo inscribe en la
Liga de Escritores y Artistas
Revolucionarios (LEAR). Expone sus
dibujos de fin de curso, junto con un
compañero, en una pequeña sala del
Palacio de Bellas Artes. Participa en
una exposición colectiva organizada

por la LEAR.
En 1945 Participa en varias

exposiciones colectivas en Nueva York
y Filadelfia, EUA. Se reencuentra con
Octavio Paz en Nueva York. Coincide en
los Estados Unidos con Carlos Mérida,
Olga y Rufino Tamayo. Ingresa y
expone por primera vez en la Galería
de Arte Mexicano, de la ciudad de
México en 1950 recibe el Primer

¿Recuerdas estas esculturas?

El recuerdo de Juan Soriano, gran
experimentador de la plástica mexicana
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Premio en el Salón de Invierno.
De 1956 a 1957 se estableció en

Roma, Italia, para después, a partir de
1974, cambiar su residencia a París, la
cual a la postre visitaría asiduamente,
después de volver a afincarse en la
ciudad de México. Ahí conoció y trabó
amistad con Antonio Saura, Julio
Cortázar y Milan Kundera.

Su obra se distingue por haber
desarrollado un estilo propio, basado
en el lirismo y una búsqueda
constante, derivada de la inquieta
personalidad del creador. Experimentó
con diversos materiales, géneros y
estilos; incursionando incluso en el
abstraccionismo y la creación de
vestuarios y escenografías para teatro.

En el plano anecdótico, se recuerda
que, cuando dejaba de tener otra
superficie para pintar, lo hacía sobre
las puertas de su casa, las cuales
después vendía, quienes lo conocieron
personalmente, destacan su rebeldía,
sencillez y espíritu libertario. Otros
rasgos de su personalidad, no menos
interesantes, lo definían como un
hombre irónico, desenfadado e
irreverente.

Vicente Rojo dijo en entrevista que
Juan Soriano fue para él un importante
maestro. “Aunque mi propuesta
artística no tiene que ver con lo que él
hacía, yo siempre lo tuve presente a la
hora de hacer mi trabajo, era uno de
los pintores a los que yo quisiera
acercarme”. 

En reconocimiento a su trayectoria,
recibió diversos premios tales como el
Premio Nacional de las Artes del
gobierno de México en 1987, la
Medalla de Oro del Palacio de Bellas
Artes de México, la Condecoración de
la Legión de Honor, en Grado de Oficial
de Francia, la Mención Honorífica en el
Festival Internacional de Pintura de
Cagnes-sur-Mer en Francia, la Orden al
Mérito de la República de Polonia y el
Premio Velázquez de Artes Plásticas de
España. Fue doctor honoris causa por
la Universidad de Colima.

Poco antes de morir entre los meses
de Diciembre del 2005 y Enero del
2006  Durango recibió la obra magna
del gran artista  nacido en
Guadalajara, Juan Soriano,  llamado
también “El Mozart de la Pintura”, en
aquella ocasión los duranguenses
tuvimos la fortuna  de admirar y ser
testigos  por un tiempo su obra en
nuestra ciudad.

Esta obra se montó  justamente en el
paseo Las Alamedas partiendo de la
calle Juárez contando con las diez
esculturas metálicas monumentales,
alguna de ellas con el nombre de”
Pájaro Caminando”,” Dafne”,” Pájaro

de Dos Caras”, “Planta”,  “Pájaro sobre
la Ola”, por mencionar algunas y que
por un tiempo adornaron este
tradicional corredor, gracias a  la
organización  de Conaculta, INBA y el
IMAC.
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DURANGO, DGO,-
El Festival Revueltas en su edición

2023 tendrá como invitado de lujo al
Estado de Aguascalientes, que a su vez
traerá a escenarios duranguenses lo
más representativo de su arte en varias
disciplinas, entre las que el público
tendrá la oportunidad de disfrutar es
la presentación del Ferial de
Aguascalientes 2023, espectáculo
multidisciplinario que cuenta con la
participación de más de 50 artistas en
escena desarrollando cuadros de
danza, música y teatro apoyados del
uso de la tecnología.

El espectáculo que data del año 1966
y este 2023 se denomina
“Aguascalientes, un viaje al corazón”,
bajo la dirección de Rubén del Toro, en
el que predomina, cómo es su esencia,
lo folclórico que al tiempo coexiste de
manera armoniosa con las nuevas
tendencias de la danza, acompañados
de orquesta en vivo, desarrolla una
historia con cuadros actorales, cuyo
escenario base es el Teatro
Aguascalientes, como parte de las
actividades de la Feria Nacional de San
Marcos que recientemente dieron más
de 40 funciones en las que cosecharon
ovaciones de su público. 

Este año el espectáculo

multidisciplinario, versa sobre un
grupo de turistas con diferentes
propósitos, entre negocios,
convecciones, competencias y más, se
encuentran en el aeropuerto
internacional de Aguascalientes,
donde esperan quien les dé
información y los guíe, sin embargo,
una pequeña confusión con un guía de
turistas en su primer día de trabajo,
causará un enredo que los hará
descubrir mediante la música y la

danza, el alma de Aguascalientes con
todos los tesoros artísticos y culturales
que el estado ofrece. 

El Ferial se ha consolidado como la
más importante tradición de la Feria
Nacional de San Marcos, ya que
muestran a Aguascalientes en todo su
esplendor a los espectadores y tendrá
su presentación dentro del Festival
Revueltas, el próximo viernes 13 de
octubre, en punto de las 20:00 h., en el
Teatro Ricardo Castro. 

Ferial de Aguascalientes se presenta
en el Festival Revueltas 2023
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INTERTECNOLÓGICOS

Ya se siente el ambiente de
los Juegos Intertecnológicos
Durango 2023

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La emoción y el fervor deportivo

están a punto de alcanzar su punto
máximo en la hermosa ciudad de
Durango, ya que el tan esperado Fuego
Nuevo ha llegado a la región para
marcar el inicio de los Juegos
Intertecnológicos 2023. Este evento
deportivo promete no solo
emocionantes competencias, sino
también una celebración de la
amistad, el espíritu competitivo y la
unidad entre los diferentes institutos
tecnológicos de México.

FUEGO NUEVO
El Fuego Nuevo, un símbolo de

renovación y pasión deportiva, tuvo su
origen en la sede del evento el año
pasado en Puebla. Desde entonces,
esta llama ardiente ha viajado por
tierras mexicanas para llegar a su
destino final en Durango. Cada parada
en su camino ha sido recibida con
entusiasmo y emoción, fortaleciendo
el espíritu deportivo de todas las
comunidades que han tenido el honor
de ser parte de esta tradición.

LA LLEGADA
El martes, la antorcha del Fuego

Nuevo llegó a Vicente Guerrero, donde
la Unidad a Distancia del Tecnológico
de Durango recibió con los brazos
abiertos este emblema de la pasión

deportiva. La comunidad tecnológica
se unió en un acto de hermandad y
alegría para celebrar la llegada de la
antorcha y, con ella, el comienzo de
una nueva edición de los Juegos
Intertecnológicos.

EEll   ffuueeggoo  eessttáá  eenn  ccaassaa
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INTERTECNOLÓGICOS

UNA PARADA
El miércoles, el Fuego Nuevo hizo su

entrada triunfal en las instalaciones
del Instituto Tecnológico del Valle del
Guadiana, una institución con un
profundo compromiso con la
educación y el deporte. Este
recibimiento tuvo un significado
especial, ya que el Instituto
Tecnológico del Valle del Guadiana está
celebrando su 50 aniversario. La
llegada de la antorcha marcó un
momento de reflexión sobre la
importancia de la educación y el
deporte en el desarrollo de jóvenes
talentosos.

AL TECNO
Este jueves, la llama del Fuego Nuevo

continuará su viaje, desplazándose
desde el Instituto Tecnológico del Valle
del Guadiana hasta su destino final: el
Instituto Tecnológico de Durango. Será
un día de gran emoción, ya que en
estas instalaciones se llevará a cabo el
abanderamiento de los atletas que
representarán al Tecnológico de
Durango en los Juegos
Intertecnológicos 2023.

LOS JUEGOS
Los Juegos Intertecnológicos son

mucho más que una competencia
deportiva; son una celebración de la
juventud, el talento y la pasión por el
deporte. Durango, como sede de esta
edición, se ha preparado para recibir a
estudiantes, profesores y personal de

diferentes institutos tecnológicos de
todo México. El espíritu de amistad,
respeto y camaradería estará presente
en cada competencia y en cada
interacción entre los participantes.

LA INAUGURACIÓN
El Estadio Francisco Villa será el

escenario de la ceremonia de
encendido del Fuego Nuevo, que
marcará oficialmente el inicio de los
Juegos Intertecnológicos 2023. Este
evento es una oportunidad para que

los atletas muestren su dedicación y
habilidades, y para que los
espectadores disfruten de un
espectáculo deportivo emocionante y
lleno de emoción.

Los Juegos Intertecnológicos 2023
prometen ser una experiencia
inolvidable para todos los
involucrados, y el Fuego Nuevo es el
símbolo que enciende la pasión y el
espíritu competitivo en los corazones
de todos. Que comiencen los juegos, y
que gane el espíritu deportivo.
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DEPORTE

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Para fortalecer el i
mpulso del deporte con perspectiva

de derechos humanos, la unidad
deportiva Las Mangas se convirtió en
el escenario de un evento significativo.
En este lugar, se llevó a cabo la firma
de un trascendental convenio de
colaboración entre la Comisión Estatal
de Derechos Humanos de Durango,
liderada por Karla Alejandra Obregón
Avelar, y el Instituto Estatal del
Deporte, bajo la dirección de César
Omar Cárdenas Reyes. El objetivo
principal de este acuerdo es la
Reconstrucción del tejido social, con
un enfoque en el fortalecimiento de la
actuación frente a la sociedad
duranguense y la promoción del
deporte desde una perspectiva de
derechos humanos.

La génesis de este convenio surge del
Congreso Internacional "Desafíos y
perspectivas del Derecho y la Gestión
del Deporte en el siglo XXI", un evento
en el que expertos e investigadores
jurídicos recalcaron la importancia de
la práctica del deporte y la actividad
física como un derecho humano
interdependiente con otros derechos,
además de ser un elemento crucial

para la construcción de la paz en las
comunidades.

CONVENIO
Este convenio integral abarca cinco

puntos cruciales. Uno de ellos se
centra en la difusión y capacitación en
derechos humanos dirigida a
entrenadoras y entrenadores
deportivos. Otro objetivo es
transformar los espacios deportivos en
centros de paz. A través de este
convenio, el Instituto Estatal del
Deporte se une a la visión del gobierno
estatal liderado por Esteban Villegas
Villarreal, forjando una colaboración
transversal con la Comisión Estatal de
Derechos Humanos.

Durante su intervención, César Omar
Cárdenas Reyes, titular del deporte en
el estado, expresó su emoción ante la
perspectiva de abordar el deporte
como un derecho humano. Destacó la
importancia de garantizar que cada
individuo tenga acceso a la actividad
deportiva, enfocándose en la salud
mental y forjando una mayor unidad
entre la comunidad. "Empezar a
generar mejores estándares de vida,
especialmente en algo que nos afecta
diariamente, como la salud mental",
concluyó.

Por su parte, la presidenta de la
CEDHD, Karla Alejandra Obregón
Avelar, subrayó la importancia de estar
cerca de la gente y trabajar en
polígonos con alta incidencia delictiva.
Resaltó que están llevando a cabo
proyectos que combinan derechos
humanos fundamentales con la
promoción y difusión de los derechos
humanos para contribuir a la
prevención. Esta sinergia con el
Instituto Estatal del Deporte se
convierte en un paso significativo
hacia esa visión compartida.

El convenio abarca varios aspectos
fundamentales, entre ellos la
realización de capacitaciones dirigidas
a los servidores públicos del Instituto
Estatal del Deporte. Estas
capacitaciones tienen como objetivo
promover una cultura de respeto por
los derechos humanos y la paz en los
espacios deportivos. Además, se
establece una colaboración para la
actualización de las disposiciones
legales relacionadas con la protección
y promoción de los derechos humanos
y la promoción de la cultura de la paz
en los lugares de práctica deportiva en
Durango. El compromiso de ambas
partes es clave para alcanzar las metas
planteadas en este acuerdo.

IImmppoorr ttaannttee  ccoonnvveenniioo  aa  ffaavvoorr  ddeell   ddeeppoorr ttee  
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CARRERA

Una carrera con causa para
personas con discapacidad
visual

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La Asociación de Débiles Visuales e
Invidentes al Deporte (DEVIDED) ha
anunciado un emocionante cambio de
fecha para su carrera atlética "El
Deporte es Nuestra Luz". En una
conferencia de prensa celebrada en el
Instituto Estatal del Deporte, Ana
Lourdes Quinteros Vázquez,
presidenta de DEVIDED, junto con el
director del Instituto Estatal del
Deporte, César Omar Cárdenas Reyes,
Mario Alberto Rojas Rodríguez,
Tesorero de DEVIDED, y José Luis Reyes
Gutiérrez, Coordinador Estatal del
Departamento de Deporte Adaptado
del IED, compartieron los detalles de
este evento especial y el cambio de

fecha.

LA CITA
Originalmente programada para otra

fecha, el evento se llevará a cabo el 10
de diciembre de 2023 a las 8 de la
mañana. La salida y llegada tendrán
lugar frente a la catedral, ubicada en la
avenida 20 de Noviembre, en la
hermosa ciudad de Durango. La
carrera tendrá una distancia de 5
kilómetros y estará abierta a la
categoría libre. Las inscripciones para
participar aún están disponibles y se
pueden realizar en Jescel, Digimax,
Hydro Motores, Vital, y en el Instituto
Estatal del Deporte. Para obtener más
información, los interesados pueden
comunicarse al 6181311732.

LA INSCRIPCION
El costo de inscripción para

participar en esta carrera con causa es
de $150 pesos. Esta tarifa incluye
beneficios como hidratación y

servicios médicos durante el evento,
así como un kit de participación que
consta de una ficha de acceso, una
playera conmemorativa, un número de
corredor y la oportunidad de participar
en diversas rifas de regalos
proporcionados por los generosos
patrocinadores del evento.

LA CARRERA
Esta carrera no solo promueve la

actividad física y la inclusión, sino que
también brinda un apoyo valioso a
quienes enfrentan desafíos visuales en
su vida cotidiana. A través de este
evento, DEVIDED demuestra que el
deporte es una herramienta poderosa
para empoderar y unir a la comunidad,
independientemente de las
circunstancias individuales. El 10 de
diciembre, la ciudad de Durango se
llenará de corredores que comparten
un objetivo común: hacer que el
deporte sea una luz de esperanza y
cambio en la vida de todos.

““EEll   DDeeppoorr ttee  eess  NNuueessttrraa  LLuuzz””
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VOLEIBOL 

· Este 2023 han ganado
medalla de oro en Tour
NORCECA y bronce en San
Salvador; quedaron cerca de
dieciseisavos de final en
Mundial de Voleibol de Playa
en Tlaxcala

Agencias 
La dupla mexicana estelar femenil de

voleibol de playa, conformada por
Abril Flores Castro y Atenas Gutiérrez
Guzmán, se declaró lista para competir
en los Juegos Panamericanos Santiago
2023, justa en la que intentarán brillar
para sumar puntos en el ranking
rumbo a Juegos Olímpicos París 2024.

Apenas ayer, Flores y Gutiérrez
finalizaron su actuación en el
Campeonato Mundial de Voleibol de
Playa Tlaxcala 2023. En entrevista con
la Comisión Nacional de Cultura Física
y Deporte (CONADE), realizaron un
balance sobre su desempeño
mundialista y reflexionaron sobre su
siguiente competencia. 

“Creo que hemos estado haciendo
un buen trabajo durante todo el año.
Regresaremos a entrenar a Monterrey,
y después nos vamos a Chile. Ya
conocemos nuestro grupo y creo que
vamos concentradas para avanzar y
conseguir un buen resultado allá”,
aseguró Flores.

“Peleamos hasta el último punto y
no se dieron las cosas como
queríamos, pero batallamos. No nos
quedamos satisfechas y vamos a
seguir trabajando para los Juegos
Panamericanos, en donde el gran
objetivo es conseguir podio, Vamos a
entrenar y ajustar durante el poco
tiempo que nos queda”, manifestó
Gutiérrez. 

Las campeonas de la primera etapa
del Tour NORCECA 2023 lograron
instalarse en el repechaje del certamen
mundialista, donde fueron
protagonistas de un electrizante
choque contra las hermanas austriacas

Klinger. Ambas parejas dieron lo mejor
de sí, y se fueron hasta un cardiaco
tercer set que se decantó del lado
europeo.

“Ambas entramos a darlo todo y
jugarnos el pase. Lastimosamente no
se nos dio lo que queríamos, pero el
otro equipo también jugaba muy bien
y el resultado estaba para cualquier
lado. No me voy con un mal sabor de
boca”, consideró Flores. 

“Durante todo el partido
mantuvimos la estrategia y nos
funcionó muy bien. En las charlas que
tuvimos durante el encuentro siempre
platicábamos que teníamos que seguir
haciendo lo que nos estaba ayudando
a salir adelante. Nosotras dejamos fluir
el partido y celebramos junto con el

público. Sabíamos que la gente nos iba
a responder muy bien”, dijo Gutiérrez.

Las medallistas de bronce en los
Juegos Centroamericanos y del Caribe
San Salvador 2023 aprovecharon para
agradecer el apoyo de la gente que se
dio cita en tierras tlaxcaltecas para
apoyar a los seis binomios mexicanos
a lo largo de todo el torneo.

“Muchas gracias a todo el público
por venir a apoyarnos, no solamente a
nosotras, sino a todos los equipos
mexicanos que participaron. Siempre
sentimos su apoyo en cada punto.
Gracias por seguir el voleibol de playa.
Es un espectáculo inigualable ver
partidos de nivel internacional, porque
aquí se están jugando pases a París
2024”, concluyó Flores.    

AAbbrriill   FFlloorreess  yy  AAtteennaass  GGuuttiiéérrrreezz  aannhheellaann
cciieerrrree  ddee  aaññoo  ccoonn  ppooddiioo  ppaannaammeerriiccaannoo
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VOLEIBOL

· Los voleibolistas de playa
llegaron hasta la ronda de
repechaje en Tlaxcala 2023;
llegarán a Santiago 2023
como monarcas
centroamericanos

Agencias 
Luego de concluir su participación en

el Campeonato Mundial de Voleibol de
Playa Tlaxcala 2023, Juan Virgen Pulido
y Miguel Sarabia Delgado aseguraron
tener en la mira y estar preparados
para su siguiente gran reto del año: los
Juegos Panamericanos Santiago 2023.

En entrevista con la Comisión
Nacional de Cultura Física y Deporte
(CONADE), los vigentes monarcas
centroamericanos revelaron su plan de
trabajo rumbo a la justa que se
celebrará en la capital chilena, la cual
dará inicio la próxima semana. 

“Vamos a enfrentar lo que viene,
porque los Juegos Panamericanos
están a la vuelta de la esquina.
Regresaremos a Monterrey un par de

días para entrenar allá y después nos
vamos a Santiago”, expresó Virgen. 

“Ya estamos concentrados para el
siguiente torneo desde hace tres o
cuatro meses, porque sabíamos los
calendarios. Los Panamericanos ya
estaban en esa lista, así que estamos
preparados para ello”, consideró
Sarabia. 

Los también campeones de la tercera
etapa del Tour NORCECA 2023 se
quedaron a un paso de los
dieciseisavos de final, sin embargo,
cayeron ante los estadounidenses
Evans/Budinger, en un frenético duelo
celebrado en la Plaza de Toros “El
Pana”, en Apizaco.

“Estuvimos muy cerca en ambos
sets, en los que remontamos. Creo que
tuvimos la oportunidad de cerrar, pero
hubo unas fallas en momentos
importantes que ellos supieron
aprovechar. Vinimos de menos a más
y seguimos evolucionando como
pareja, pero pues claro que queríamos
ganar y seguir avanzando”, declaró
Virgen. 

“Uno sueña en el juego, estamos

concentrados y somos lo más
profesional posible. Siempre queremos
ganar y es parte del espectáculo.
Seguimos creciendo como equipo y
también a nivel individual.
Evolucionamos bastante y nada es
mejor que aprender”, reflexionó
Sarabia. 

Por último, la dupla mexicana estelar
de la rama varonil se despidió del
público tlaxcalteca con un emotivo
agradecimiento por su incondicional
apoyo durante toda la competencia,
pues pudieron jugar en dos de las tres
ciudades sedes: Huamantla y Apizaco.

“La gente es entregada totalmente.
Agradecemos por todo su apoyo y
nunca dejarnos abajo, pese a los
momentos difíciles. Como jugadores,
la verdad es que lo valoramos mucho”,
manifestó Virgen.

“Primeramente, tengo que decir que
jugar en mi país es un honor, y lo
segundo es el toque profesional que le
dio la gente de Tlaxcala. La fanaticada
y el apoyo te da papeletas para saber
qué es lo profesional en realidad, y eso
es muy bueno”, concluyó Sarabia.    

TTrraass  ppaarr ttiicciippaacciióónn  mmuunnddiiaalliissttaa,,   JJuuaann  VViirrggeenn  yy  MMiigguueell
SSaarraabbiiaa  ppoonneenn  eenn  llaa  mmiirraa  eenn  JJuueeggooss  PPaannaammeerriiccaannooss



Mientras los líderes de: Estados
Unidos, el presidente Joe Biden;
Alemania, el canciller Olaf Scholz;
Inglaterra, el primer ministro Rishi
Sunak; Francia, el presidente
Emmanuel Macron; e Italia, la primer
ministra Giorgia Meloni, condenaron
a Hamás y “sus terribles actos de
terrorismo” y expresaron su apoyo
unánime a Israel, el presidente de
México, eludió tomar partido en el
conflicto. Lo mismo hizo su aspirante
presidencial Claudia Sheinbaum, a
pesar de su origen, y su posición
titubeante contrastó con la de la
abanderada presidencial de la
oposición, Xóchitl Gálvez, quien
incluso la invitó a tomar una posición
conjunta a favor de Israel y en contra
de los actos terroristas. La Embajada
de Israel se inconformó con la
neutralidad de AMLO y demandó una
posición más enérgica de su gobierno
tras el ataque del pasado sábado 7 de
Hamas contra civiles.

El lunes, López Obrador declaró: “no
queremos tomar partido porque
queremos ser factor para la búsqueda
de una solución pacífica, cuando se
enfrentan estos conflictos tan
lamentables es una situación de
mucha gravedad; más que condenas,
lo que se requiere es búsqueda de
soluciones pacíficas, que se dialogue
y que se evite el que escale más la
confrontación y la violencia”. Ayer
martes, el mandatario justificó:
“nosotros somos pacifistas”. A
diferencia de la posición emitida por
la cancillería mexicana, quien el
domingo condenó los ataques de
Hamás, por considerarlos terroristas,
y reconoció la legítima defensa de
Israel, el mandatario consideró en su
conferencia mañanera el conflicto
como “enfrentamientos” entre
palestinos e israelíes.

En un reclamo inusual, por la tarde,
la Embajada de Israel en México
demandó a López Obrador condenar
la barbarie de Hamás y rechazar
frontalmente los actos terroristas de
esa organización. En un comunicado

indicó: “Lamentamos profundamente
que el Gobierno de México no haya
adoptado una postura más enérgica y
decidida ante esta situación. La
comunidad internacional tiene la
responsabilidad de actuar de manera
contundente para exigir la liberación
inmediata de los cautivos y para
condenar con firmeza esta masacre
tan cruel e inhumana”. Y resaltó:
“Como la historia nos ha enseñado
repetidamente, mantener una
posición neutral en lugar de tomar
partido implica, en última instancia,
respaldar y apoyar el terrorismo”. La
embajadora de Israel en México, Einat
Krnaz, sostuvo en una entrevista de
radio: no tener “una postura clara de
apoyo a quien es víctima de esta
situación es apoyar al terrorismo”.

López Obrador evitó polemizar con
las declaraciones de la embajadora
israelí y señaló: “nosotros respetamos
al gobierno de Israel y muchísimo más
al pueblo de Israel, pero nosotros no
queremos la guerra, nosotros no
queremos la violencia, nosotros
somos pacifistas y no queremos que
pierda la vida ningún ser humano, de
ninguna nacionalidad, sean de Israel,
palestino, queremos que se garantice
el principio de los derechos humanos,
que es el derecho a la vida”. La
posición neutral de AMLO contrastó
con la del presidente estadounidense
Joe Biden y los líderes de las
principales potencias de occidente,
incluso con las de mandatarios
sudamericanos.

Aunque tal postura no debe
extrañarse al recordar lo hecho en el
enfrentamiento Rusia-Ucrania,
llegando al extremo de traer militares
rusos al desfile del 16 de septiembre.
Para los israelitas será bueno tomar en
consideración se ha llegado a los más
de 160 mil homicidios dolosos y sigue
vigente la estrategia de “abrazos, no
balazos”. Es cierto, en nuestro país
existe el mandato constitucional de la
no intervención, sin embargo esto no
ha sido respetado en el caso de Perú,
llegando al extremo de calificar

denostativamente a quien ocupa la
presidencia. Lo mismo ha sucedido
cuando Bolsonaro se encontraba al
frente de Brasil. Y no se trata de las
felicitaciones protocolarias, sino de los
respaldos y de la incursión señalando
la ideología imperante o la llegada al
poder presidencial en países del área.

Clara diferencia con Joe Biden, quien
deploró el “ataque espantoso” de los
milicianos de Hamas, y su gobierno
prometió darle a Israel “lo que
necesite para defenderse” tras el
ataque sorpresivo. Llamó al primer
ministro israelí Benjamín Netanyahu
y le aseguró “estamos preparados
para ofrecer todos los medios de
apoyo apropiados”, según la Casa
Blanca. Washington tratará de
cooperar con Egipto, Arabia Saudí y
Emiratos Árabes para tratar de
apaciguar la situación, pero no se
espera una solución a corto plazo. La
presidenta de la Comisión Europea,
Ursula Von Der Leyen, denunció el
“ataque insensato; esta violencia no
es una solución política ni un acto de
valor. Es terrorismo puro”.

También varios gobiernos
sudamericanos mostraron su rechazo
unánime a los ataques perpetrados el
sábado en territorio israelí. Chile
manifestó “su absoluta condena
haciendo un llamado al cese” de esta
violencia inconducente”. Uruguay
deploró “con la mayor firmeza las
acciones terroristas en curso contra
Israel y su población”. Argentina
condenó las acciones terroristas de
Hamas contra territorio israelí”. Otros
mandatarios del mundo prometieron
solidaridad.

La Cancillería mexicana, a cargo de
Alicia Bárcena, subrayó
oportunamente: “México reconoce el
derecho a la legítima defensa que
asiste a Israel, el cual debe regirse por
las condiciones establecidas en el
derecho internacional. Asimismo,
condena el uso de la fuerza,
independientemente de quien
provenga, principalmente cuando los
objetivos han sido civiles, en franca
violación al derecho internacional
humanitario”, destacó en un
comunicado oficial. Inclusive, una
primera declaración surgida de Palacio
Nacional contrasta abiertamente con
las declaraciones posteriores.

El mundo entero observó con horror

JUEVES 12 DE OCTUBRE DEL 2023 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
OPINIÓN 29



30 JUEVES 12 DE OCTUBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
OPINIÓN

cómo fueron masacradas familias en
sus casas, a las víctimas de una
matanza de 200 jóvenes quienes
disfrutaban de un festival de música
en Israel, amén de decenas de
personas tomadas como rehenes.
“Reconocemos las legítimas
aspiraciones del pueblo palestino y
apoyamos medidas equitativas de
justicia y libertad para Palestina e
Israel por igual, pero, no se
equivoquen, Hamas no representa
esas aspiraciones y no ofrece más que
más terror y reguero de sangre a los
palestinos”. Lo anterior ha sido
subrayado por quienes tienen
información, conocimiento, saben de
la historia tanto del pueblo israelita
como del palestino e inclusive de los
libaneses. Esta zona ha sido dominada
también por las religiones y ahí
confluyen el judaísmo, el cristianismo
e islamismo.

Biden, Sholz, Sunak, Macron y
Meloni, “como amigos de Israel”
garantizaron al gobierno de
Netanyahu respaldo para contar con
la forma de defender al pueblo
israelita y para generar “condiciones
para una pacificación e integración de
la región del Medio Oriente”. Por su
parte, la Unión Europea anunció una
revisión “urgente” de la ayuda a
Palestina para garantizar ninguna
financiación pueda ir
“indirectamente” a actividades
terroristas contra Israel y aclaró: “al
no haber pagos previstos, no habrá
suspensión de pagos”. Hoy se reúnen
los ministros de Exteriores de la Unión
Europea para analizar la situación “en
Israel y la región”.

El secretario general de la ONU,
Antonio Guterres, reconoció los
agravios de Israel el pueblo palestino,
pero recalcó “nada puede justificar
estos actos terroristas, los asesinatos,
las mutilaciones y los secuestros de
civiles”. También urgió a las dos
partes a buscar una solución pacífica,
la cual deberá combinar las
“aspiraciones legítimas” de Israel a
tener seguridad, y de Palestina a tener
un territorio y un Estado. Porque, tras
el ataque terrorista a Israel, el
gobierno de Benjamín Netanyahu
lanzó un ataque aéreo masivo contra
la Franja de Gaza. Anunció sería total
el sitio de Gaza sería, e incluiría el
recorte de agua, alimentos, energía

eléctrica al pequeño territorio, donde
más de 2.3 millones de personas están
encerradas desde 2007, sometidas a
un bloqueo instaurado por los
gobiernos de Israel y Egipto. Por su
lado, las brigadas de Al-Qassam, el
brazo armado de Hamas, advirtieron
ejecutarán a un rehén por cada ataque
aéreo del ejército israelí lanzado
contra la población civil de Gaza.

ATERRIZANDO AQUÍ
En México, como es su costumbre,

Claudia Sheinbaum, aspirante
presidencial de Morena, se alineó al
posicionamiento del presidente López
Obrador sobre el conflicto entre Israel
y Hamas; condenó los ataques del
grupo terrorista a territorio de Israel
y se pronunció por el cese a la
violencia. Como siempre, se convirtió
en caja de resonancia de AMLO: “Yo
estoy de acuerdo con los
posicionamientos que hizo el
gobierno de México desde el primer
momento, un posicionamiento que
hizo ayer por la noche y lo que hoy
dijo el presidente en la mañanera”,
dijo en una transmisión en vivo desde
sus redes sociales.

Titubeante y ambigua, la ex jefa de
Gobierno señaló: “Por supuesto que
hay que condenar cualquier forma de
violencia y, particularmente, pues esta
forma de violencia de atacar a civiles
inocentes”. Y, al mismo tiempo, dijo
estar de acuerdo en que “cese la
violencia y se reconozcan a los dos
estados y que se busque la manera
inmediata de pacificar esta región del
mundo y que se reconozcan los dos
estados”. Al referirse a la ONU, señaló:
“que realmente se ponga a trabajar en
ello y que haya fronteras seguras en
términos, por supuesto, de los
tratados internacionales”.

La ignorancia, característica de los
integrantes, impulsores y defensores
de la 4T hizo de nueva cuenta su
aparición y con consecuencias aún no
medidas. En el caso de doña Claudia,
se le identifica, al igual que a sus
familiares, como practicante de la
religión judía, aunque esto no puede
asegurarse cuando porta en sus ropas
la imagen de la Virgen de Guadalupe
y hasta la fecha la comunidad con esta
practica religiosa no le tiene ningún
reconocimiento. En el conflicto del
cual opina solamente le faltó agregar:
“queridos Santos Reyes”. Su vocero,

Gerardo Fernández Noroña, respaldó
completa y totalmente los actos de
Hamas, considerándolos defensores
del pueblo palestino, cuando no es así
porque solamente tienen un pequeño
grupo terrorista al cual dominan con
el Corán.

Por el contrario, Xóchitl Gálvez,
virtual candidata presidencial de la
oposición, condenó los ataques de
unos y otros e invitó a Claudia
Sheinbaum a que, juntas, se
solidaricen con la comunidad judía
internacional y con los pueblos israelí
y palestino. “Lamento que aún no te
hayas pronunciado ni siquiera sobre
los mexicanos que son rehenes de esta
organización terrorista, ¿será que no
te han dado permiso?, publicó la
abanderada del Frente Amplio por
México en X, en una nueva afrenta
contra la aspirante de Morena a la
Presidencia de la República.

Las consecuencias de la posición
adoptada por el gobierno mexicano
aparecerán… tarde o temprano.

DE LOS PASILLOS
Tras un debate de casi dos horas, los

partidos políticos sumaron fuerzas y
con el respaldo de dos consejeros,
lograron posponer la votación del
proyecto con el que el Instituto
Nacional Electoral (INE) buscaba
imponerles que para el 2024, deben
postular a cinco mujeres para las
nueve gubernaturas en disputa. El
consejero Uuc-kib Espadas propuso
posponer la votación considerando
era “terriblemente agotador discutir
estas cosas” y se sumó a la postura de
los partidos que alegaban el INE
estaba excediendo sus facultades. Sin
someterlo a votación y ejerciendo su
facultad como presidenta de las
Comisiones Unidas, la consejera Rita
Bell López accedió a conceder un
receso que por reglamento, no tiene
plazo alguno para reanudar la
votación, pero se comprometió a
llevarla a cabo “a la brevedad”. Se
estima se reabrirá la mesa hasta el
próximo 13 de octubre. El proyecto
proponía imponer a los partidos
postular a cinco mujeres y a cuatro
hombres en las nueve gubernaturas…

La situación financiera de Petróleos
Mexicanos (Pemex), rescate y
rentabilidad de la empresa, deuda,
acciones contra el cambio climático,
donativos de petróleo.
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Por Gonzalo Martínez

El presidente Andrés Manuel López
Obrador dio a conocer este miércoles
en “La mañanera”, que los
beneficiarios del IMSS-Bienestar
recibirán una tarjeta para hacer uso
del servicio de salud.

López Obrador indicó que esta
tarjeta servirá para dar seguimiento a
enfermedades de los pacientes.

“Sí se va a entregar una tarjeta nada
más para llevar un seguimiento del
tipo de enfermedades de los pacientes,
las medicinas que se utilizan, porque
todo el servicio médico va ser gratuito,
es gratuito”, indicó.

“Ahora, sin necesidad de llevar nada
de identificación, si se va a un centro
de salud, a un hospital, se tiene que
atender a cualquier persona sin que
tenga que pagar nada, se está

garantizando ya el derecho a la salud.
Claro, puede ser que todavía falten
algunos medicamentos, pero estamos
resolviendo todo esto”, puntualizó.

“Todos (podrán recibir el servicio), sin
necesidad de ningún documento y
luego va a haber una tarjeta que van
tener, van a poseer, pues son casi 60
millones de mexicanos sin seguridad
social”, señaló.

El Ejecutivo federal firmó el martes
con gobernadoras, gobernadores y
representantes de los gobiernos de 23
estados el histórico Acuerdo Nacional
para la Federalización del Sistema de
Salud para el Bienestar, que
garantizará a 53.2 millones de
mexicanos el derecho a recibir
atención médica gratuita, universal y
de calidad.

El convenio beneficiará al 80 por
ciento de la población que no cuenta
con seguridad social en el país;

además, permitirá la transferencia de
707 hospitales y 13 mil 966 centros de
salud a la red IMSS-Bienestar.

“Con esto, IMSS-Bienestar se
convierte en el sistema de atención
médica público más grande del
planeta; es un reto que solo hubiera
podido ocurrir en un gobierno
transformador como es el gobierno del
presidente López Obrador”, señaló el
director general del Instituto Mexicano
del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo.

Los estados que se unieron al sistema
IMSS-Bienestar son Baja California,
Baja California Sur, Campeche,
Chiapas, Ciudad de México, Colima,
Estado de México, Guerrero, Hidalgo,
Michoacán, Morelos, Nayarit, Oaxaca,
Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí,
Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas,
Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas.

CON INFORMACIÓN DE LÓPEZ-DÓRIGA
DIGITAL

AMLO anuncia tarjeta
del IMSS-Bienestar
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Por Gonzalo Martínez
En los últimos cuatro días, tras el

conflicto bélico de Hamás con Israel, al
menos 11 trabajadores de la Agencia
de la ONU para los Refugiados
Palestinos (UNRWA) murieron por los
bombardeos sobre la Franja de Gaza.

Entre los muertos se encuentran
cinco profesores de la UNRWA, un
ginecólogo, un ingeniero, un consejero
psicológico y tres miembros de apoyo,
de acuerdo a un comunicado de la
agencia de la ONU.

“Algunos de ellos fueron asesinados
en sus casas con sus familias”, dijo en
declaraciones recogidas en la nota la
subdirectora de asuntos de la UNRWA
en Gaza, Jenifer Austin.

Del mismo modo, 30 estudiantes de
la UNRWA (17 niñas y 13 niños) han
muerto como consecuencia de los
bombardeos indiscriminados, en los
que otros ocho menores han resultado
heridos.

La UNRWA recordó que, según el
Ministerio de Sanidad gazatí, al menos
un millar de personas, entre ellas casi

300 menores, “han sido asesinadas”
durante estas incursiones, mientras
que más de 5 mil personas han
resultado heridas.

La organización denunció que, desde
el 7 de octubre, cuando estalló el
conflicto, ha registrado daños
“colaterales y directos” en una
veintena de sus instalaciones,
“incluidas escuelas que albergan a
civiles desplazados que han sido
alcanzados por ataques aéreos“,
además de la sede de la UNRWA en
Gaza.

“Los edificios de Naciones Unidas, las
escuelas y otras infraestructuras
civiles, incluidas las que albergan a
familias desplazadas, nunca deben ser
atacadas”, recordó en la nota.

Según la información de la nota, al
menos 264 mil personas han sido
desplazadas dentro de Gaza y de ellas,
175 mil 500 personas se están
refugiando en más de 80 escuelas de la
UNRWA en la Franja de Gaza, mientras
que “muchas otras” están buscando
cobijo en centros de salud gestionados

por la agencia de la ONU.
“Las cifras siguen aumentando a

medida que continúan los ataques
aéreos israelíes. Hasta el momento,
dieciséis personas refugiadas en dos
escuelas de la UNRWA resultaron
heridas, dos de ellas de gravedad,
como consecuencia de ataques aéreos
en las inmediaciones”, anotó la
agencia.

No obstante, indicó además que
muchos de los refugios “están
masificados y tienen disponibilidad
limitada de alimentos, otros artículos
básicos y agua potable”, en medio del
bloqueo total impuesto por Israel
contra la Franja que, según la ONU,
puede derivar en una catástrofe
humanitaria.

Alrededor de mil 55 muertos y más
de cinco mil heridos, derribando
completamente más de 500 edificios
residenciales y tres escuelas, es lo que
ha dejado los bombardeos de los
últimos días, según datos de las
autoridades gazatíes.

Con información de EFE

Al menos 11 trabajadores de ONU
murieron por bombardeos en Israel
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Infobae 
Una forma de ayudar a reducir las

probabilidades de tener COVID
prolongado en personas con
condiciones preexistentes podría ser
dormir más.

Un nuevo estudio descubrió que el
riesgo era menor en aquellos que
dormían entre seis y nueve horas por
noche en comparación con quienes
dormían menos.

“La habitual corta duración del
sueño nocturno exacerbó el riesgo de
COVID prolongado en individuos con
condiciones preexistentes”, dijo la
autora principal del estudio, la Dra.
Frances Chung, presidenta de
investigación en anestesia, sueño y
medicina perioperatoria en la Red de
Salud de la Universidad de Toronto.
“Basándonos en su comprobado papel
adyuvante en la inmunidad, la
duración habitual del sueño puede
alterar el riesgo de desarrollar COVID
prolongado”.

Las probabilidades de tener COVID

prolongado eran tres veces mayores en
personas con condiciones
preexistentes que dormían menos de
seis horas por noche que en aquellos
sin condiciones preexistentes que
dormían de seis a nueve horas, en
promedio.

Pero en personas con condiciones
preexistentes que alcanzaban ese
tiempo de sueño promedio, el riesgo
de COVID prolongado era solo 1.8
veces mayor que para aquellos sin
condiciones de salud.

En el COVID prolongado, los
síntomas persisten después de que la
infección desaparece. Pueden incluir
fatiga, dificultad para respirar, falta de
aliento, problemas de sueño y
dificultad para pensar o concentrarse,
según los Centros para el Control y la
Prevención de Enfermedades de
EE.UU.

Para estudiar el impacto del sueño en
el riesgo del COVID prolongado, los
investigadores analizaron datos de
una encuesta en línea de más de 13 mil
adultos de 16 países. Los participantes

informaron cuántas horas por noche
dormían, en promedio.

Más de dos mil 500 informaron
haber dado positivo en la prueba de
infección por COVID, mientras que el
20% informó tener por lo menos un
síntoma de COVID prolongado. La
Organización Mundial de la Salud
(OMS) define el COVID prolongado
como tener por lo menos un síntoma
que dura más de tres meses.

De los mil 500 participantes con
COVID prolongado que también
informaron su sueño y estado de
condiciones preexistentes, 945 dijeron
que tenían condiciones preexistentes.
Alrededor del 8% dormían poco.

"Restaurar el sueño nocturno a una
duración promedio representa un
factor de comportamiento
potencialmente modificable para
reducir las probabilidades de COVID
prolongado en pacientes en riesgo",
dijo Chung.

El estudio fue publicado el 3 de
octubre en el Journal of Clinical Sleep
Medicine.

¿Dormir más puede reducir
las probabilidades de tener
Covid prolongado?



Infobae 
Adobe reveló una serie de

actualizaciones programadas para su
aplicación de edición de fotografías,
Lightroom. En el evento de Adobe
Max, la compañía introdujo
características diseñadas para
simplificar la experiencia de los
usuarios de todos los niveles. Parte de
estas opciones aprovechan la
Inteligencia Artificial para producir
efectos que anteriormente solo eran
alcanzables con el uso de equipos
fotográficos específicos.

Punto de color
Lightroom sostiene que esta función

permite realizar ajustes “específicos
con gran precisión” debido a que con
la herramienta de Selección deja que
se realicen refinamiento adicionales de
la entrada de color en tres
dimensiones: tono, saturación y
luminancia.

Los usuarios pueden realizar ajustes
de color precisos sin afectar los colores
de otros lugares de la imagen, brindar
control detallado sobre los colores
individuales de su imagen y funcionar
independientemente del Mezclador de
colores, que utiliza un modelo de color
predefinido más general.

Adobe explica que el Punto de color
se puede utilizar, por ejemplo, para
ajustar colores específicos en
fotografías de productos, corregir
matices de color no deseados en áreas
de sombra o corregir cambios de color
en los tonos de piel.

Desenfoque de lente
Lens Blur agrega un efecto estético

de desenfoque óptico a cualquier foto
con un solo toque. La experiencia
interactiva y los controles flexibles
también permiten lograr looks
creativos para las fotos y mejora el
nivel de las imágenes sin importar
cómo fueron capturadas
originalmente.

Mediante Inteligencia Artificial, Lens
Blur logra estimar el mapa de

profundidad de cualquier imagen para
lograr efectos de desenfoque
naturales.

Asimismo, simula un desenfoque de
apertura o f-stop en la lente de una
cámara y se puede personalizar aún
más el efecto de desenfoque ajustando
el área de enfoque y/o las formas
bokeh.

Optimización HDR
Lightroom ahora ofrece un flujo de

trabajo completo de alto rango
dinámico (HDR), desde la captura (en
dispositivos móviles) hasta la edición
y exportación, todo en un solo lugar.

Esto significa que los usuarios
pueden crear impresionantes
fotografías HDR que parecen más
reales aprovechando las últimas
tecnologías de visualización. Incluso
funciona con fotos que no fueron
capturadas originalmente como HDR
de exposición múltiple.

La funcion HDR brinda una gama
tonal mucho más amplia y fidelidad de
color con mayor detalle a las
imágenes, con el objetivo de emular
como son percibidas realmente por el
ojo humano.

Acceso a fotografías móviles más
rápida

La interfaz mejorada de Lightroom
para dispositivos móviles prioriza las
herramientas de edición más
utilizadas, lo que hace que editar fotos
en teléfono sea más rápido e intuitivo.
Ya no es necesario desplazarse para
encontrar las herramientas o importar
fotografías solo para verlas en
Lightroom para dispositivos móviles.

Para aplicar esta nueva función,
simplemente se debe oprimir en
“Dispositivo” en iOS o “Galería” en

Android para acceder
instantáneamente a todas las
imágenes y videos y, luego,
implementar la barra de herramientas
optimizada para ver todo el conjunto
de herramientas en una sola vista, lo
que facilita la edición de una foto con
solo unos pocos toques.

Academia Lightroom
Este es un recurso de aprendizaje

gratuito para fotógrafos y educadores
de todos los niveles e intereses. La
biblioteca de contenidos educativos se
encuentra en constante crecimiento,
así los usuarios pueden mejorar y
ampliar sus habilidades fotográficas o
perfeccionar su flujo de trabajo de
Lightroom y sus técnicas de edición
para desarrollar un estilo único.

En los próximos meses, se publicarán
artículos sobre:

-Magia de vapor y humo
-Fotografiar bebidas frías
-La comida es personal
-Herramientas del oficio
-El ojo objetivo
-Contraste cautivador
-Un toque de color
-El poder de los ajustes

preestablecidos
Las últimas funciones de Lightroom

para dispositivos móviles se
implementarán gradualmente en
todas partes a partir de esta semana y
se pueden descargar en Apple App
Store, Samsung Galaxy Store y Google
Play Store. Las funciones para web
están disponibles desde ya en
lightroom.adobe.com, no es necesario
descargarlas. En cambio, para la
versión de escritorio, se deben
descargar a través de la aplicación
Creative Cloud Desktop.
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Adobe Lightroom
ahora permite ajustar
tono, saturación y
luminancia en las
fotos
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La Cenicienta llega a Disney en su
centenario, restaurada y en 4K

Por Gonzalo Martínez
Para celebrar su centenario, un siglo

lleno de historias cautivadoras y
personajes inolvidables, el encanto de
Disney se extiende por todo el mundo.
En esta celebración, brillan dos
clásicos atemporales: Coco (2017) y
Blancanieves (Snow White and the
Seven Dwarfs -1937). Pero, además, se
suma La Cenicienta (Cinderella - 1950).

El icónico cuento de hadas hará su
regreso triunfal a la gran pantalla este
12 de octubre, permitiendo a las
audiencias sumergirse nuevamente en
esta mágica historia con final feliz. Sin
embargo, para anticipar la celebración,
Disney sorprendió a sus seguidores en
agosto con una versión restaurada en
4K, disponible en Disney+.

Para lograr este regalo de su
celebración de 100 años, la compañía
trabajó en estrecha colaboración con
expertos animadores y técnicos para
mejorar tanto Blancanieves como La
Cenicienta, centrándose en enriquecer
la experiencia visual y sonora de las
películas. 

Kevin Schaeffer, director de
restauración de Walt Disney Studios
compartió, “comenzamos el proceso
extrayendo el negativo de nitrato
original de la Biblioteca del Congreso
y escaneando los registros de color de
exposición sucesiva en 4K”.

A pesar de las mejoras, los
trabajadores expresan la necesidad de
preservar la esencia del arte original,
manteniendo fielmente los colores, el
contraste y la magia que ha perdurado
por generaciones. La historia sigue a
una joven, enfrentada a su malvada
madrastra y hermanastras envidiosas,
hasta que la intervención de su hada
madrina la guía hacia un encuentro
mágico con el príncipe azul en un baile
real.

Además de esta celebración, La
Cenicienta ha vivido una evolución a
lo largo de los años, con secuelas y una
exitosa adaptación a live-action
estrenada en 2015, dirigida por
Kenneth Branagh y protagonizada por
Lily James, Cate Blanchett y Richard

Madden. La magia sigue viva, y Disney
continúa llevando sueños y fantasías a

la pantalla grande en su centenario.
Con información de Infobae
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